

Día Internacional de los Museos

Los Museos y el 'patrimonio intangible'

A través de una serie de actividades los Museos de nuestra ciudad han celebrado el Día Internacional de los Museos. En esta ocasión se ha rendido homenaje al patrimonio intangible de nuestra provincia y, en concreto, a la festividad del Corpus Christi, una celebración querida por los conquenses.

ESTHER ORTIZ

Desde 1977, el 18 de mayo, se celebra el Día internacional de los Museos, una actividad que pretende sensibilizar al público acerca del importante papel cultural que desempeñan los Museos en la sociedad y que en Cuenca cuenta ya con unos años de tradición.

En esta fecha, los directores de los Museos más importantes de nuestra ciudad unen sus esfuerzos diseñando un completo panel de actividades en torno a un tema específico que varía cada año y que propone el Consejo Internacional de los Museos (ICOM). Este año, y, bajo el lema 'Los museos y el patrimonio intangible', los museos han querido mostrar su apoyo a la propuesta realizada a la UNESCO para la declaración del Corpus Christi como 'Patrimonio intangible de la Humanidad', centrandose sus actuaciones en los orígenes y el significado de

esta festividad y adentrándose en lo peculiar de su celebración en los distintos pueblos de nuestra provincia.

Una conferencia a cargo de José Luis García Martínez, sobre la evolución de la orfebrería conquense durante la Edad Moderna a través de las Cruces y las Custodias que procesionan en nuestra provincia el día del Corpus, era la encargada de inaugurar la intensiva jornada, mientras que una exposición, de la que podremos disfrutar en el Museo de Cuenca hasta el día 13 de junio y una mesa redonda en la que pudimos ver a Francisco Medina, director del Museo Diocesano, a Javier Caruda, presidente de la Junta de Cofradías y a los alcaldes de Motilla del Palancar y de Villaescusa de Haro, entre otros, se encargarían de cerrarla.

En definitiva, todo un día dedicado al Corpus que nos ha permitido reflexionar en torno a tres aspectos básicos: la importancia del pa-



Los directores de los museos más importantes de Cuenca celebraron juntos este día (arriba), que pretende reivindicar el valor de los museos en la sociedad.



trimonio intangible (ese conjunto de tradiciones orales, danzas, mitos, usos y costumbres, fiestas tradicionales, etc., que surgen de una comunidad y que se fundamentan en la tradición) como seña de identidad de los pueblos y como elemento diferenciador; la importancia de la Festividad del Corpus Christi como una manifestación perfecta de ese patrimonio intangible que otorga a nuestra provincia un valor difícilmente cuantificable; y, por último, la necesidad de preservar nuestro rico patrimonio intangible transmitiéndolo de generación en generación.

El futuro

Afirmaba Jesús Madero, director del Museo de las Ciencias de Castilla - La Mancha, que el Día Internacional de los Museos debe servirnos para reflexionar sobre lo que éstos nos han ofrecido a lo largo del año pero también, sobre lo que están en condiciones de ofrecernos en un futuro. En este contexto, Madero lanzaba al aire la propuesta de realizar un análisis exhaustivo acerca de la oferta museística de Cuenca con objeto de diseñar una estrategia común que, por un lado, pusiera en valor estos espacios y, por